



EL TOREO

Se publica todos los lunes y al día siguiente de cada corrida.

SE SUSCRIBE	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN			NÚMEROS ATRASADOS
En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, calle de Don Martín, 13, Casa editorial de Mariano Núñez Samper, Teléfono 3.007, Madrid.—Apartado de Correos número 63.	MADRID Y PROVINCIAS	PORTUGAL	EXTRANJERO	Del año corriente, cualquiera que sea su fecha. 25 céntos De años anteriores..... 50 »
	Trimestre..... 2 pesetas. Un año..... 8 »	Trimestre..... 3 pesetas. Un año..... 10 »	Trimestre..... 5 francos. Un año..... 15 »	

AÑO XXXII

Madrid.—Lunes 21 de Agosto de 1905.

NÚM. 1.762

PLAZA DE TOROS DE MADRID

Corrida de novillos verificada ayer domingo 20 de Agosto de 1905.

Tres toros de la ganadería ducal y tres del ganadero sevillano Sr. Ibarra, eran los bichos anunciados para la lidia en que debía actuar como primer espada Manuel Torres, Bombita menor, á quien ya vimos muleta en mano cuando la despedida de su hermano Emilio, y á quien habian de acompañar como estoqueadores Julio Gómez (Relampaguito) y Manuel Pérez (Vito).

Y dicho esto á modo de preambulo, añadiremos que á las cinco en punto, hora ya avanzada para dar principio á las corridas, hizo la señal el presidente de turno Sr. Diez Vicario.

Y apareció el primer bicho, de Veragua, luciendo el distintivo encarnado y blanco.

Llamábase *Pajarillo*, y era negro, bragado, con una contrarrotura en el meano, abierto de cuerna, adolescente todavía y muy pequeño.

Salió contrario y Bombita menor le saludó con cuatro capotazos en tres tiempos, cayendo al dar el último.

El Francés puso dos puyazos, y tres Chaves. No hubo caídas, pero murió un caballo de súbito.

El torete, aunque bravillo, no tenía poder para derribar una mosca.

Los matadores estuvieron lucidos en los quites.

Merino puso un par algo abierto al cuarteo; Mancheguito colocó un par reunido.

Su colega terminó con uno caído.

Bombita el chico, de azul y oro, empezó á pasar frente al 1, muy confiado, porque otra cosa no podía ser, y dando un pase alto bueno y dos naturales, entró con rectitud á matar y dejó una estocada delantera y caída.

Estando el toro apoyado en las tablas del 4, el matador arrancó una banderilla y sacó el estoque.

El chotillo dobló.

Pitos generales, bastoneos y aplausos tar-



dios mezclados en la gerigonza.

Tiempo, cinco minutos.

El niño no entró con buen pie que digamos. Parecía traer poca salsa.

El segundo se llamaba *Sosito*, y era de Ibarra, un milímetro más alto que el anterior, fino, negro, bragado y abierto de cuernas.

Salió en dirección de los picadores, y se coló suelto al Decidido, siendo festejado después por Relampaguito, que dió una verónica sufriendo un achuchón y perdiendo la montera al encontronazo.

El Bombita menor, torpón de suyo, echó el toro al Poli, y el picador cayó revuelto con un mono, de los que en todo en entrometen, dandonos motivo á creer que íbamos á presenciar una gran desgracia.

Afortunadamente, el citado Bombita enmendó su yerro y coleó al bicho, que admitió en junto cinco varas tomadas con bravura, proporcionando dos caídas y matando un potro.

Salado dejó un par caído al cuarteo.

Rubito de Zaragoza medio en la misma forma.

Salado, uno reunido.

Rubito otro al cuarteo, y su colega otro al relance.

Relampaguito, de azul y oro, salió á colada por pase, y aunque se colocó cerca, debió algo á las ayudas.

No obstante, el mozo se rehizo, y sin perder la cara de la res y consintiendo á veces más de lo que debía, dió diez y ocho pases altos, seis cambiados, cuatro de pecho, ocho con la derecha, buenos el primero y el sexto; dos naturales, llegando á hacer una faena de valiente en toda la línea, pero sin observar que el toro estaba avisado por el lado derecho.

Bombita, al volver una vez al toro, cayó en los brazos de Relampaguito, habiendo tanta plaza para poder echarse fuera.

Cogida de Relampaguito.

Frente al 9, el matador se metió á herir sobre corto y olvidándose de dar salida, siendo empuntado por el toro, que lo soltó de-

jándole tendido en el suelo y dándole una pisada en la cabeza, produciéndole una confusión de la que empezó a manar sangre.

La estocada resultó hasta las cintas, un poco ladeada.

Continuó con cinco pases con la derecha y cinco altos, y frente al soltó una estocada hasta las guarniciones, algocaida.

Tiempo, nueve minutos.

Palmas.

El tercero era de Veragua, y se llamaba *Molinero*.

Era un torillo de bazar, sardo, apretado y alto de armas, y salió revolviéndose.

Poco después de los primeros recortes, Vito dió dos verónicas en que el toro, recogiendo el capote con ansia, le pisó el terreno demasiado cerca, y luego añadió á lo anterior cuatro capotazos para fijar al torete que tomó cuatro puyazos de Brazo-fuerte y uno de Decidido, proporcionándoles tres caídas y despachando dos potros, y de la primera vara se salió suelto; pero en el segundo y tercer puyazo de Brazo fuerte, que picó muy bien, reveló la casta, mostrándose codicioso de veras.

Vito tomó los palitroques y alegró con la figura, metiéndose al fin con los terrenos cambiados para dejar un buen par al cuarteo, después de dos salidas en falso.

Hecho esto, se dirigió á coger la muleta; pero el público protestó por lo que se había dicho, y Vito tomó otro par de zarcillos, que prendió al relance, dejando el par desigual y abierto, después de pasarse una vez.

Mazzantinito de Sevilla metió medio par al sesgo y otro medio á la media vuelta.

Vito, de perla y oro, empezó á pasar con precipitación, siendo continuamente achuchado por el toro, que le hacía perder terreno á ojos vistos; pero este muchacho, que se distingue por la brevedad, dió seis pases altos, y frente al 6 entró y atravesó al toro con un bajonazo echándole á rodar.

Pitos.

Tiempo, tres minutos.

Cuando estábamos en esto vimos salir á Relampaguito de la enfermería, con un vendaje en la cabeza.

Hubo palmas para el muchacho.

El cuarto se llamaba *Miracielo*, y era de Ibarra, negro, zaino, corto y alto de apéndices, y terciado también.

¡Valgaños Dios!

Salió natural y reflexionando al parecer, y tomó el primer puyazo doliéndose, esco-ciéndose y saliendo de estampía.

Bombita menor, llevando el capote como una tohalla y los pies cada uno por su lado, dió dos capotazos.

Decidido mojó dos veces, cayendo en una. Chaves pinchó tres veces, siendo buenas su primera y última varas.

Poli picó una vez.

Murieron dos caballos.

Debemos advertir que la lidia se llevó al revés.

Mancheguito dejó un par desigual al cuarteo.

Merino prendió otro par reunido y caído, cuarteando, y repitió Manchego con otro sobrado, y Merino con otro al relance.

Los dos banderilleros entraron desde más cerca de lo que se acostumbra.

Bombita menor tomó por segunda vez los avios, y se fué hacia el bicho preparando el consabido pase ayudado, desplegando notablemente la muleta con el auxilio del estoque escondido detrás.

La faena resultó adornadilla y se compuso de dos pases cambiados, dos de pecho, uno alto y uno natural.

Junto al 6 entró al volapié, y sacudió un gollete, saliendo por la cara.

El toro cayó eléctricamente.

Tiempo, cuatro minutos.

Palmas tibias y pitos con intermitencias.

El quinto, de Veragua, se denominaba *Sardinero*, y lucía capa colorada con salpicaduras.

Era cortito, extremadamente cortito.

Relampaguito dió cuatro capotazos, dejándose comer el terreno.

Charol, Francés y Carlomagno, alternaron en la primera suerte, poniendo en total cinco varas por dos caídas y un caballo muerto.

Relampaguito sacó de su maleta un par de banderillas de su propiedad, y colocó un par sobrado y desigual al cuarteo.

El toro hizo una arrancada, y algún toreiro se tiró por el 1 de cabeza al callejón.

Bombita menor citó al principio por la espalda del toro, tomó el viaje desde lejos, avanzó paso á paso, citó para el quiebro, y á la llegada se agachó y se fué de la suerte. Después alegró un poquitín y logró un par superior de frente.

Muchas palmas.

Repitió, alegrando más que anteriormente y con lucimiento, dejando al cuarteo y sin que le viera el toro un buen par.

Más palmas.

Relampaguito toreó situándose cerca, pero sin poder sujetar al toro, que, cuando se fijo, le tiro alguna tarascada de respeto.

A dos dedos de los pitones, y adelantando á veces la pierna contraria, siguió toreando con confianza y frescura en tablas de entre el 1 y 2, donde después de doce altos, dos cambiados, uno de pecho, tres con la derecha y uno natural, entró á herir al volapié muy sobre corto y entregándose, agarrando una estocada corta y bien señalada.

Luego entró lo mismo frente al 4, y soltó otra estocada algocida, seguida de un pinchazo alto en hueso, saltando el estoque y engendrando el viaje muy por derecho y con guapeza.

Por último, frente al 1, y derrumbándose sobre el toro, se mojó los dedos, clavando el estoque hasta el puño.

Ovación.

Tiempo, nueve minutos.

Sexto y último.

Abellanito, de Ibarra, negro, bragado, terciadillo también y gacho y delantero de cuerna.

Salió con toda la cuerda, y después de correr á todo sabor, nos entretuvo Vito con un toreo *elegante* á brazo partido y capote plegado.

¡Siga el tronic!

Entre Brazo-fuerte y Carlomagno, pusieron siete varas, soportando Brazo-fuerte una caída y nada más.

Relampaguito hizo un quite rematándolo de rodillas.

Vito, cumpliendo el compromiso, cogió los palos y dejó un excelente par cuarteando y otro caído en la misma forma.

Acto seguido tiró la montera, y metiéndose nuevamente al cuarteo, prendió un par caído y pasado.

Palmas.

El propio Vito empezó á torear con su ventajilla correspondiente, pero sacando efectos de los pases, que fueron cinco altos, siete de pecho, uno cambiado y dos derecha, entre otros indeterminados, en que tuvo siempre los cuernos acariciándole los golpes de la chaquetilla por lo aturdidos que fueron.

Al volapié sacudió un pinchazo en hueso, despidiendo el toro el estoque, y después y entrando bien, metió una estocada corta, delantera y caída, seguida de un buen descabello á pulso.

Tiempo empleado, cuatro minutos.

La corrida terminó á las seis y cuarenta y nueve minutos de la tarde.

APRECIACION

La novillada de ayer agradó muy poco á la concurrencia, y no satisfizo ni en poco ni en mucho á los aficionados que acudieron á presenciarla.

¡Fué aquello tan poquita cosa, que no hay que extrañarse que la fiesta diera de sí tan poco resultado!

Y con lo dicho basta para que pasemos á ocuparnos de nuestro cometido.

El ganado

Se lidiaron tres bichos de Veragua, que se jugaron en primero, tercero y quinto lu-

gar, y otros tres de Ibarra, que ocuparon los lugares segundo, cuarto y sexto.

De los seis bichos, ninguno estuvo bien presentado por su tipo y estado de carnes, siendo los que parecieron estar mejor cuidados el tercero y cuarto.

Respecto á bravura, el que más la tuvo fué el segundo, que era de Ibarra; todos los demás fueron voluntarios en el primer tercio, no ofreciendo ninguna dificultad en los restantes.

Los espadas.

Bombita chico.—Fué un verdadero fracaso el que sufrió en la tarde de ayer, á pesar de que este niño no dejó de saludar montera en mano á los chufiones que montera en mano no cesaron de aplaudirle.

Al primer toro con sólo tres pases se metió á herir desde corto, largando una estocada delantera y caída.

El bicho, después de sacarle el estoque, dobló y el matador escucho pitos.

Al toro cuarto, que le tomó bien la muleta, le dió seis pases con embarullamiento y lo echó á rodar de un estoconazo bajo saliendo por la cara.

Los morenos, unos le silbaron y otros le aplaudieron en guasa.

Lanceando de capa estuvo muy movido y dejándose pisar el terreno, razón por la que el primer bicho lo echó á rodar al cuarto capotazo.

Banderilleando al quinto bicho clavó un buen par; en el otro que clavó metió los brazos cuando el toro metía la cabeza en la montera que el diestro le arrojó.

En quites trató de agradar.

En la brega estuvo muy pocas veces bien colocado y hasta hubo alguna que metió el capote inoportunamente, como aconteció en el segundo toro, que se lo echó debajo del caballo al picador Poli, que cayó al descubierto y estuvo á punto de sufrir un percance.

En la dirección de la lidia estuvo completamente hecho una nulidad.

Relampaguito toreó cerca y con valentía al segundo toro, y tan luego se le igualó se metió á herir con fe, recetándole una estocada hasta la cruz, algo ladeada, saliendo suspendido y derribado, dándole el bicho un pisotón en la cabeza ocasionándole una lesión por la que vertía sangre.

El chico se levantó con presteza, y después de algunos pases, le recetó una honda algo caída, entrando con rectitud al volapié.

El matador fué aplaudido.

Al toro quinto lo toreó solo y á dos dedos de los pitones, y después de pincharle tres veces, lo echó á rodar de una estocada, llegando con la mano al pelo.

Muchas palmas.

En el par de banderillas que puso al quinto bicho, demostró buenos deseos.

Lanceando de capa, en la brega y quites, muy trabajador.

Vito pasó al tercer bicho desde cerca y con brevedad, pero embarullado, y después del sexto pase sobre la mano izquierda, le atizó una estocada baja y atravesada, con la que le hizo doblar.

El matador escuchó pitos, y no de los de San Isidro.

Al toro último lo toreó desde cerca y bien en un principio, y después de darle un pinchazo en hueso á un tiempo y de meterle una estocada corta delantera, entrando bien á herir, acertó á descabellarle á pulso al primer intento.

El público le aplaudió.

Banderilleando al tercer toro, cumplió; en el sexto quedó mejor y escuchó palmas.

Lanceando de capa, en la brega y quites, se hizo aplaudir.

Lo demás

De los picadores, Brazofuerte y Chaves. En banderillas, Mancheguito y Salado. Los servicios, buenos, menos el de caballos, que fué bastante inferior. La entrada, buena. La tarde, calurosa. La presidencia, acertada.

JUAN DE INVIERNO.

Desde Barcelona

Sr. Director de EL TOREO.

Muy señor mío y de toda mi consideración: No como aficionado á toros y escritor taurino, sino como español amante de su país, le escribo á usted interesándome sea dado á la publicidad, si como espero merece su aprobación, el adjunto artículo. Aquí se trabaja mucho contra nuestra fiesta y no creo esté demás curarnos en salud.

Sabe soy siempre suyo agradecido servidor q. b. s. m., *Luis Cortés Garén.*

POR ESPAÑA

Este modesto artículo lo brindo á la consideración de la Prensa y pueblo de Madrid, y al resto de los buenos españoles, rogándoles lo acojan con interés, sólo sea por el título que ostenta apropiado en extremo al fondo del mismo, y por las saludables intenciones que me han inducido á escribirlo.

Entremos en materia: *El Diluvio*, de Barcelona, en su edición de la tarde del día 9 del corriente mes, relata en su primera plana dos mitins celebrados contra las corridas de toros, y con un epígrafe en letras de gran tamaño con las siguientes palabras *Contra el espectáculo taurino*. Dicho periódico, que en todo blasona de imparcial, cosa que desconoce en absoluto, es de antiguo un acérrimo enemigo del espectáculo nacional. Dichos mitins se celebraron en el «Foment Artístich» de ésta, y en la «Liga regionalista de Sabadell». Los oradores que tronaron contra nuestra fiesta en ambos centros, fueron media docena que siempre hacen campaña en este sentido. Dichos señores han tenido ocasión de lucir sus humanitarios sentimientos con motivo de recorrer una hermosa miss el llamado *círculo de la muerte*, espectáculo peligrosísimo, y se han callado. Tampoco han dado fe de vida contra un *sport* importado asimismo del extranjero, que ha ocasionado múltiples desgracias; y, por último, la elevación de aerostatos ha causado en poco tiempo, en esta ciudad, la muerte á dos inexpertos jóvenes, cosa que han dejado pasar desapercibida y sin protesta. ¿Por qué causa? Porque estos espectáculos no son la *fiesta española*. He aquí explicado en dos palabras el odio que sienten por las corridas de toros los regionalistas. Se me dirá que no todos los que nos combaten pertenecen á dicho partido, á lo que contestaré que conformes. Pero como quiera que me consta que lo son, regionalistas, no sólo la mayoría de los oradores, si que también un ochenta por ciento de los que les siguen, y teniendo en cuenta que la experiencia me ha enseñado que todo lo español se les atraganta á dichos individuos; yo, como buen catalán que soy, despojándome en absoluto de mi afición taurina para quedar lisa y llanamente un patriota, amante de su patria grande antes que de la chica, creo en mí un deber el llamar la atención sobre este punto, que es ya de honrilla nacional, á los gobernantes, aunque éstos se llamen Maura, para que se anden con tiento cuando en lo sucesivo se les vuelva á interesar la supresión de las corridas de toros, puesto que, de prosperar esta idea, quedaría demostrado que aquí los menos se imponen á los más, que somos los que con tanto cariño suspiramos por la unidad de la patria.

Hagan los abolicionistas propaganda donde se respire odio á todo lo que sea español, y seguirán teniendo éxito de los regionalistas con vistas á lo otro, mientras que los regionalistas, republicanos, monárquicos, carlistas y demás fracciones políticas afectas en un todo á España, seguimos su campaña con la tristeza propia del que comprende es lástima que aquellos apreciables elementos dejen de dedicar sus esfuerzos y energías á otros problemas menos mezquinos, que entrañan la prosperidad y grandeza de nuestro país.

LUIS CORTÉS GAREN.

12 Agosto, 1905.

CARABANCHEL BAJO

Corrida de novillos verificada ayer 20 de Agosto de 1905.

La novillada de ayer resultó detestable por parte del ganado que se lidió, de Buenabarba, que fué pequeño y mansarrón.

Dos de los bichos tuvieron que ser retirados al corral, siendo sustituidos por otros.

Coriano estuvo valiente con el capote y la muleta, pero desgraciado hiriendo.

Negrete, muy bien toreando y algo más afortunado con el pincho que su compañero.

LORITO.

TETUAN DE LAS VICTORIAS

Corrida de novillos verificada ayer 20 de Agosto de 1905

Se ha verificado la novillada, lidiándose bichos de Tabernero, que cumplieron.

Pajarero estuvo muy valiente en la muerte de sus dos toretes, escuchando palmas.

Cortijano quedó bien en los suyos, á los cuales pasó de muleta con valentía.

MARIANITO.

Desde Barcelona

Corrida de toros verificada el día 16 de Julio de 1905.

Aunque parezca mentira, y á pesar de estar sólo á mediados de Julio, hemos visto ya la tercera corrida de toros de la temporada.

No han sido todas buenas: resultaron la primera y esta última de lo peorito que darse puede; pero se pecaría de exigente si pusieramos reparos á una primera temporada taurina en un Barcelona, en la que se ha conseguido ver una corrida de toros medianamente agradable.

No esperábamos tanto; en algo había de conocerse que D. Pedro Niembro era el encargado de hacer las combinaciones para Barcelona.

Así están estos aficionados, que no caben en sí de gozo, y entre el dilema de mandar un mensaje de felicitación á D. Pedro y consocios, ó de pedir la vuelta de D. Abelardo Guarna, optan por no ir á la Nueva Plaza.

Esto ocurrió el día de la Virgen del Carmen con la corrida tercera del año, que si no fué buena ni muchísimo menos, estuvo, en cambio, preñada de vicisitudes en su organización.

Los toros de Arribas, preferidos por estos consocios de D. Pedro á los de Castellones, que fueron también ofrecidos, y el espada Machaquito, estaban indicados desde un principio para esta corrida.

Completóse la combinación: primero, con Fuentes, que se negó luego á venir; después con Bombita que tampoco vino; más tarde con Qunito, que optó por irse á otro lado, y finalmente con Conejito y Morenito de Algeciras, que al fin vinieron.

La combinación quedó de la manera peor; pero la cualidad de organizador del empresario rayó á la grandísima altura que raya toda la temporada.

El resultado ya se vió: casi nadie en la plaza, una pérdida regular y una funcioncita que no tiene nada que envidiar á la más caracterizada de sosa, pesada y aburrida, sin embargo de haber sido de corta duración.

Los toros.

Los seis que se lidiaron, por su pinta, tipo, y demás, acreditaban proceder del cruce con la casta de los toros de D. Felipe de Pablo Romero; pero á la vez demostraron que dista mucho la nueva casta de estar purificada. Las condiciones de un mismo toro variaban á cada momento: tan pronto se mostraban bravos como cobardes; parecían unas veces claros y nobles, y otras inciertos y recelosos; no dejaban atar cabos ni se sabía á qué carta quedarse con tan variable condición del ganado.

En esto sacó ventaja el primer toro á los demás; pero abundaron en todos las manifestaciones de mansedumbre, especialmente los tres primeros. La segunda mitad de la corrida fué más consecutivamente manejable.

Salvo el primer toro, las reses no ofrecieron grandes dificultades; no obstante, los toreros, con frecuentes aprensiones, fueron sólo á salir del paso, con lo que consiguieron más que el aburrimento, el disgusto de los primos que dejaron el dinero en la taquilla.

Los matadores.

Conejito.—Empezó solo y desde cerca á trastear al primer toro; pero los frecuentes cambios del bicho le hicieron perder el *oremus* y desconfiarse, admitiendo después de alguna colada, la ayuda de sus compañeros. Antes de ésta señaló un pinchazo en hueso; luego, entrando á favor de la querencia que el toro tomó junto á un caballo muerto, atizó una estocada honda que por estar algo ida no surtió efectos rápidos. Fué preciso descabellar, no acertó Conejito y se deslució bastante una faena que venía siendo muy poco lucida.

En este toro se pusieron de manifiesto las escasas facultades del cordobés para irse de los embroques sobre corto que, cuando menos se esperaba, recibía del toro.

Al cuarto, que llegó nobletón á la muerte, lo toreó desde cerca y solo, y entrando y saliendo á volapié neto, atizó una estocada algo caída que se aplaudió.

Bregando y en quites hizo lo suyo, siendo aplaudido.

Machaquito.—No fué el de otras tardes; no estuvo cobarde, pero tampoco puso de manifiesto ni su valentía habitual ni su codicia de aplausos. No sirvieron para animarle las palmas que empezó á prodigarle el público.

En quites y brega hizo lo más preciso únicamente; no quiso coger banderillas, tal vez recordando la plancha del día de San Pedro. Con la muleta no hizo nada de particular, sin arrimarse mucho unas veces, y zaragatero cuando se arrimaba.

Hiriendo, estuvo breve nada más.

Las dos estocadas que dió para deshacerse de sus contrarios tenían sus peros, y las dió sin el coraje ordinario suyo, alargando demasiado el brazo y escurriendo, en compensación, el bulto. Salió del paso únicamente sin gloria ni vilipendio, y las palmas que oyó nada tuvieron de copiosas ni de entusiastas. El entusiasmo no se vió, en la tarde de referencia, en nada ni en nadie.

Morenito de Algeciras.—Tampoco dió nada de sí. Movidísimo siempre, intranquilo, dudando continuamente, aun cuando algunas veces trató de colocarse cerca de los toros, no consiguió producir buen efecto con su trabajo por no dejar un instante quedas las piernas.

Hiriendo estuvo también muy indeciso, particularmente al acometer al tercer toro, al que derribó de una estocada superiormente colocada y, sin embargo, por la manera de darla oyó censuras.

La estocada del sexto también buena; pero tampoco fué dada con franqueza y tampoco se le prodigaron las palmas.

Con el capote, se limitó á cumplir.

Lo demás.

Picadores, banderilleros y servicios, estuvieron por el estilo de los toros y de los matadores; así resultó de sosisima y mala la tercera corrida dada este año en Barcelona, á pesar de estar solamente á mediados de Julio. Pero lo que antes digo: En algo se había de conocer que teníamos á D. Pedro Niembro de organizador.

CARRASCLÁS.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Jaén 15 (8,30 n.)

Lo storosde Agudo fueron buenos, matando diez caballos.

Bienvenida estuvo bien matando, concediéndosele la oreja del tercero.

Banderilleó en silla, siendo aplaudido.

Pazos fué obsequiado con la oreja del segundo y aplaudido banderilleando.—*Clares.*

Burgo de Osma 16 (7,10 t.)

Cogida de Segurita.

Los toros de Hernán cumplieron, matando seis caballos.

Bonarillo cumplió en la muerte de los cuatro primeros toros.

Segurita quedó bien en la muerte del quinto.

En el sexto fué cogido y volteado, teniendo que ser retirado á la enfermería.—*López.*

Deva 16 (6,40 t.)

Los toros de Zapata resultaron buenos. *Calerito* estuvo bien en la muerte de sus toros, siendo muy aplaudido banderilleando.—*Lorenzo*.

Badajoz 16 (8,35 n.)

Los toros de Albarrán fueron cuatro de ellos buenos y dos mansurrones.

Algabeño estuvo bien en la muerte del primero, regular en el tercero, que derribó sin consecuencias, y mal en el quinto.

Michaquito quedó muy bien, sobre todo en la muerte del cuarto toro, que le valió una ovación.—*Ramón*.

Villarcayo 16 (6,10 t.)

Los toros de Clairac resultaron regulares. *Recajo* estuvo bien en la muerte de dos toros.

Mundito fué aplaudido en el salto de la garrocha.—*Ricardo*.

Jumilla 16 (6,45 t.)

Los toros de Sampérez fueron buenos, matando nueve caballos.

Saleri quedó superiormente matando. El segundo, que lo brindó al barón de Solar, hizo una lucida faena de muleta, rematándolo de una buena estocada que le valió la oreja y un buen regalo.

Banderilleó al tercero, siendo aplaudido. José Montes cumplió en la muerte de los dos últimos toros.—*Paco*.

San Sebastián 18 (11 m.)

Cogida y muerte de Juariti.

Ayer, varios aficionados lidiaron un toreo en la plaza de Arpezteguía, el cual cogió a Isidro Juariti, corneándole.

El infortunado joven dejó de existir a los pocos momentos.

¡Que Dios le haya acogido en su seno!—*Lorenzo*.

Badajoz 17 (7,34 t.)

Los toros, de Miura, fueron grandes y difíciles, matando ocho caballos.

Algabeño y *Machaquito* estuvieron desgraciados hiriendo.

Mazzaninino mató bien sus dos toros. Banderilleando dos toros fué objeto de dos grandes ovaciones.—*Ramón*.

Ciudad Real 18 (7,20 t.)

Cogida de Fuentes.

Los toros, de Palha, fueron buenos matando 13 caballos.

Fuentes muy valiente matando; el quinto lo cogió y volteó, sin consecuencias desagradables.

Lagartijo mató bien, concediéndosele las orejas de dos cornúpetos.—*Rascafrío*.

Bilbao 20 (7,48 n.)

Los toros, de Concha Sierra, fueron buenos, y dos de ellos resultaron superiores.

Quinto, trabajador pero sin fortuna. Fuentes, superior, toreando, y regular hiriendo en el segundo y superior en el quinto.

Bombita, bien toreando y regular matando.—*Juanito Aldaz*.

San Sebastián 20 (7,30 n.)

Con un lleno completo y asistiendo a la fiesta el rey y el príncipe de Baviera, se ha verificado la corrida, lidiándose toros de Miura, que fueron buenos y mataron doce caballos.

Lagartijo, mal en los toros primero y tercero, y regular en el quinto.

Machaquito, bien en el segundo y superior en el cuarto y sexto, siendo ovacionado.—*Lorenzo*.

NOTICIAS

Madrid.—El domingo próximo se verificará en el circo taurino de esta corte una novillada en la que, según se dice, se lidiarán toros de Arribas, que estoquearán *Regaterín*, *Bombita chico* y quizá *Chiquito de Bejoña*.

Burgos.—El día 29 del corriente se verificará en esta capital una corrida, a la que asistirá el rey, y en la cual se lidiarán toros de Veragua, que estoquearán Montes y *Machaquito*.

Utrera.—El día 8 del próximo mes de Septiembre se celebrará en esta población

una corrida, en la que se lidiarán seis toros de Paladé, antes Ibarra.

Para tomar parte en esta corrida como primer matador, ha sido contratado el valiente espada madrileño Antonio Boto (*Regaterín*).

En Leganés.—Entre las fiestas que en la semana anterior se verificaron en este pueblo, hubo también su correspondiente capea, en la que los toros fueron bravucones é hicieron algunas de las suyas con los lidiadores improvisados, siendo las demás importancia la de Antonio Quesada Romero, quien recibió una herida en la región del coxis con perforación del recto; y la de Ciriaco Mingo Montero, el cual fué alcanzado, pisado y corneado por el morito, resultando con una herida en la región supraclavicular, con gran orificio de salida, no interesando, afortunadamente, más que de una manra casi imperceptible la yugular.

Dichos heridos fueron curados por el doctor D. Félix Martínez.

Colmenar Viejo.—El domingo próximo se verificara en esta plaza una novillada, en la que se lidiarán toros de la tierra, que serán estoqueados por *Calerito* y *Almanseño*.

Alcalá de Henares.—El día 25 de los corrientes, y con motivo de las ferias, se verificará en esta población una corrida, en la que se lidiarán seis toros de don Saturio Vela, oriundos de la de Salas, estoqueando los tres primeros Tomás Alarcón (*Mazzaninino*), y los tres últimos Gregorio Taravillo (*Platerito*).

Para presenciar esta corrida habrá trenes de ida y vuelta a precios reducidos.

Espinar.—En la novillada verificada el miércoles último, los toros de Mateos cumplieron.

Carbonero, que figuraba como matador, fué aplaudido toreando y al estoquear.

Palencia.—El día 2 del próximo mes de Septiembre, tendrá lugar en esta población una corrida, en la que se lidiarán seis toros de D. Felipe Salas por las cuadrillas de *Algabeño* y Montes.

Guía taurina

MATADORES DE TOROS

- Angel Carmona (Camisero).**—A su apoderado, D. Carlos de la Borbolla, Santa Isabel, 8, Madrid; y a su nombre en Sevilla.
- Antonio Guerrero (Guerrero).**—A su nombre, Cervantes, 24, 2.º Madrid.
- Antonio Moreno (Lagartijillo).**—Don Eduardo Chazarri, Gravina, 52, Sevilla.
- Antonio Montes.**—Apoderado, D. Juan Manuel Rodríguez, Tres peces, 16, principal, Madrid.
- Cástor Ibarra (Cocherito de Bilbao).**—Apoderado, D. Mariano Montes, Santa Isabel, núm. 15 duplicado, Madrid.
- Diego Rodas (Morenito de Algeciras).**—D. Ramón Temprano, Ponce de León, 7, Sevilla.
- José Moreno (Lagartijillo chico).**—D. Pedro Ibáñez, Tres peces, 6, Madrid.
- Juan Sal (Saleri).**—A su nombre, Madrid, y a D. Claudio Mateos, calle de Munición y Sol, 27, Algeciras.
- Manuel Jiménez (Chicuelo).**—A sus representantes, D. Carlos L. Olmedo, Tintes, 18, Sevilla; y a D. Luis Salinero, Luna, 3, platería, Madrid.
- Manuel González (Rerre).**—D. Isaac del Vando, Moradín, 11, y Gravina, 34, Sevilla.
- Rafael Gómez (Gallito).**—D. Antonio de la Torre, Harinas, 17, Sevilla.
- Rafael González (Machaquito).**—Don Rafael Sánchez (Bebe), Campo de la Merced, núm. 36, Córdoba.
- Rafael Molina (Lagartijo).**—D. Julio Herrera, Sevilla.
- Tomás Alarcón (Mazzaninino).**—Don Manuel Acedo, Caballero de Gracia, 27, cochera.—Madrid.
- Vicente Pastor.**—D. Francisco Fernández, Carretas, 22, tercer centro, Madrid.

MATADORES DE NOVILLOS

- Alejandro Alvarado (Alvaradito).**—A su nombre, Gravina, 62, Sevilla.

Antonio Bayón.—Apoderado: D. José Chicote; Espíritu Santo, 3, 3.º, Madrid, ó a su nombre, Montero Calvo, 56, pral., Valladolid.

Antonio Boto (Regaterín).—A su nombre, Montera, 1, tienda.—Madrid.

Antonio Segura (Segurita).—D. Juan Manuel Rodríguez, Tres peces, 16, principal, Madrid.

Bartolomé García (Bejarano).—Apoderado, D. Medardo Díaz Chinchilla, Barrocal, 13, Cádiz.

Cecilio Isasi (el Alaves).—D. Santiago Martínez, Barcelona, 10, Madrid.

Félix Assiego.—A su nombre, Málaga.

Fermin Muñoz (Corchaito).—D. José R. Alfonso Candela, Valaderas, 9, Córdoba.

Fernando Gómez (Gallito chico).—Apoderado: D. Antonio Acosta, Relator, 27, Sevilla.

Francisco Alvarado (Alvaradito chico).—A su nombre, Gravina, 62, Sevilla.

Francisco Ojeda (Ojedita).—Apoderado, D. Bartolomé Aguilar, Clavel, 1.—Línea de la Concepción.

Gregorio Taravillo (Platerito).—Apoderado, D. Pedro Pérez, Olmo, 12, tienda, Madrid.

José Claro (Pepete).—Apoderado, D. Manuel Pineda, Trajano, 24, Sevilla.

Juan de Dios (Conejito chico).—Apoderado, D. Adolfo Ayllón, Morería, 12.—Córdoba.

Julio Gómez (Relampaguito).—Apoderado, D. Juan Cabello, Rejas 1.—Madrid.

Manuel Díaz (Aguatimpla).—A su nombre, calle de San Roque, 9, Cádiz.

Manuel Pérez (Vito).—Apoderado: don Julio Herrera, Tetuán, 21, Sevilla.

Manuel Quiros (Comerciante).—A su apoderado, D. Luis Luquiño, Abades, 22, 6 Monsalves, 17, Sevilla.

Manuel Rodríguez (Mogino chico).—Apoderado, D. José Rodríguez.—«Timbre» Ferretería.—Córdoba.

Pedro Teullet.—A su nombre, calle de las Amazonas, 4 y 6, segundo, Madrid.

Sebastián Ibáñez (Corcelito).—A su apoderado D. José Verdún, San Francisco, 38, Córdoba.

GANADEROS DE TOROS

- Adalid (José A.)**—Sevilla.
- Albarrán (Manuel)**—Badajoz.
- Arribas (Hermanos)**—Sevilla.
- Bañuelos (Prudencia)**—Colmenar Viejo.
- Benjumea (Pablo)**—Sevilla.
- Biencinto (Victor)**—Romanones, 15, Madrid.
- Bohorques (José, antes Peñalver)**—Villamartín.
- Cámara (José de la)**—Sevilla.
- Campos (Antonio)**—Sevilla.
- Concha Sierra (Viuda de)**—Sevilla.
- Conrad (Carlos)**—Sevilla.
- Fernández Peña (Manuel)**—Sevilla.
- Flores (Agustín)**—Peñascosa.—Albacete.
- Flores (Valentín)**—Peñascosa.—Albacete.
- Ganero Cívico**—Sevilla.
- González Nandín (Juan)**—Sevilla.
- Guerra (Antonio)**—Córdoba.
- Halcón (Antonio)**—Sevilla.
- López Plata (Antonio)**—Sevilla.
- López Navarro (Viuda de)**—Colmenar Viejo.
- Lozano (José)**—Priego.
- Manuel y José García (antes Aleas)**—Colmenar Viejo.
- Martín (Anastasio)**—Sevilla.
- Miura (Eduardo)**—Sevilla.
- Moreno Santamaría (José)**—Sevilla.
- Muriel (Juan)**—Castroverde (Salamanca).
- Otaolauruchi (Carlos)**—Sanlúcar de Barrameda.
- Pablo Romero (Felipe)**—Sevilla.
- Paladé (Fernando)**—Sevilla.
- Patricio (Luis)**—Coruche (Portugal).
- Pérez de la Concha (Hermanos)**—Sevilla.
- Pellón (Celso)**—Villacarrillo.
- Salas (Felipe)**—Sevilla.
- Saltillo (marquesa Viuda)**—Sevilla.
- Sánchez (Juan Manuel)**—Carreros (Salamanca).
- Sres. Herederos de D. Vicente Martínez; Gutiérrez (Luis)**—Colmenar Viejo.
- Surga (Rafael)**—Las Cabezas.
- Taviel Andrade (Francisco)**—Sevilla.
- Urcola (Félix)**—Sevilla.
- Valle (Teodoro)**—Salamanca.
- Veragua (Excmo. Sr. Duque de)**—Madrid.
- Villamarta (marqués de)**—Jerez.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE M. NÚÑEZ SAMPER
Martín de los Heros, 13.
Teléfono, 993.—Apartado de Correos, 63.